

Martes 23 de Febrero del 2010

Última modificación 23.02.2010

El Financiero Banxico podría tener más de 126 mil mdd en reservas Clara Zepeda Hurtado El Banco de México (Banxico) podría acumular alrededor de 33 mil millones de dólares de reservas internacionales hacia el cierre de 2011, mediante su proceso "tradicional" de acumulación y a través del mecanismo de opciones de venta de dólares que anunció ayer. Así, al cierre del próximo año el banco central lograría acumular una cifra histórica de reservas por 126 mil 426 millones de dólares, con lo cual el país podrá hacer frente a una posible volatilidad y contingencias económicas globales. "Vamos a prepararnos para una contingencia en el futuro, la cual no se vislumbra" en este momento, pero servirá para que los impactos externos no afecten a la economía mexicana, opinó Gabriela Shiller, analista de Base Casa de Bolsa. Habrá 13 mil 77 mdd por exportaciones netas de crudo (Eduardo Jardón) En 2010 las reservas internacionales del país registrarán un ingreso de 13 mil 77 millones de dólares provenientes de las exportaciones netas de petróleo, según estimaciones del Banco de México. Por ley, Petróleos Mexicanos (Pemex) tiene la obligación de vender o depositarle al banco central cualquier ingreso denominado en divisas. Las proyecciones de ingresos se basan en pronósticos del mercado acerca de la evolución futura de los precios del petróleo, así como de la plataforma vigente de exportación. Precio del petróleo llegará a los 150 dólares en 2014 Viridiana Mendoza / Clara Zepeda Para 2014, dada la disminución en la producción de los principales países petroleros, el rango de precios podría alcanzar los 150 dólares por barril. En un reporte sobre crudo, Bank of America Merrill Lynch explica que el rango de los precios del petróleo se siguen ampliando de 70-85 dólares por barril en estos días, a 65-105 dólares por barril para el año próximo, mientras que para 2014 el rango podría expandirse nuevamente a 50-150 por barril, como en 2008. De acuerdo con la firma, las variaciones se explican por una falta de competencia entre los productores de petróleo y un potencial limitado de eficiencia y sustitución entre los consumidores del petróleo, en parte por los subsidios y altos impuestos. Industria petroquímica mantiene caída Esther Arzate La pronta reactivación de la industria petroquímica que anuncia el gobierno federal contrasta con los resultados de Pemex Petroquímica (PPQ). De los nueve complejos petroquímicos que tenía el organismo, ya sólo operan cinco y el volumen de producción es similar al de hace 30 años y 42 por ciento inferior a la de 1992, cuando alcanzó un máximo de 13 millones 638 mil toneladas. Bajo el argumento de que eran poco rentables, PPQ canceló las operaciones de la central Reynosa en 1999; más tarde hizo lo mismo con la planta de Camargo en 2003 y desde 2008 mantiene inactivos los complejos de Tula y Escolín. México, rezagado en desarrollo y uso de TI Adrián Arias México está rezagado en el desarrollo y adopción de las Tecnologías de Información (TI), puesto que la penetración de servicios fundamentales para este rubro, como Internet, permanece en niveles bajos; además, la inversión del gobierno para impulsar este segmento sólo abarca un rango del 0.9 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), mientras que los países industrializados destinan hasta el 6 por ciento de su economía para el fomento a dichas tecnologías. Rogelio Garza Garza, director general de la Cámara Nacional de la Industria Electrónica, de Telecomunicaciones y Tecnologías de la Información (Canieti), explicó en entrevista que este atraso se debe a que las políticas públicas implementadas en años pasados no fomentaban de manera plena el desarrollo de las TI, dejando de lado el potencial con que cuentan para dotar de mayor competitividad al país. Cayó 6.5% el PIB durante 2009 Arturo Robles El Producto Interno Bruto (PIB) del país registró en 2009 una caída anual de 6.5 por ciento, retroceso sin precedente y que incluso superó el desplome de 6.2 por ciento de 1995, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Con la base estadística actual, la economía muestra su menor desempeño desde que inició la década de los ochenta; no obstante, los registros históricos indican que es la mayor contracción de los últimos 77 años. Según los resultados, el retroceso del PIB fue consecuencia del deterioro de la economía en todo el año; incluso, su lapso recesivo inició desde el último trimestre de 2008. Ligera mejoría en la actividad económica; crece 0.5% anual en diciembre (Arturo Robles) El Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) se incrementó 0.5 por ciento a tasa anual y en términos reales en diciembre de 2009, su primer avance después de 13 meses consecutivos con caídas, establece el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Precisa que el repunte del indicador fue apoyado por el alza anual de 1.6 por ciento que tuvo la actividad fabril, la primera desde abril de 2008. La producción de la industria se incrementó en los subsectores de equipo de transporte, servicios relacionados con la minería (en particular la perforación de pozos), alimentaria, química, equipo de computación y comunicación, y metálicas básicas, entre otros. Por su parte, las actividades terciarias disminuyeron 0.3 por ciento, con lo que suman 14 meses consecutivos con retrocesos, y aunque fue su menor caída, su desempeño muestra la debilidad del mercado interno. Primer paso para un posible TLC entre México y Brasil Ivette Saldaña Mientras los gobiernos de México y Brasil continúan explorando las mejores opciones para concretar un acuerdo comercial, se reunirán los empresarios de los sectores más interesados (químico y automotriz) en que haya un mayor intercambio de bienes y servicios y con aranceles preferenciales. Emprendedores indicaron que durante la Cumbre de Río en Cancún, Quintana Roo, se prevé que los mandatarios de ambas economías instruyan a sus equipos de negociación para que realicen las consultas necesarias y definan cómo alcanzar ese pacto. Sin embargo consideran que será difícil porque en Brasil habrá elecciones en octubre próximo. De cualquier forma hay interés de diversos sectores. Para 2015 se incrementará considerablemente la comercialización de cultivos con organismos genéticamente modificados (OGM), y el número de éstos pasará de 30 a 120, aseguró Fabrice Salamanca, director general de Agrobio México. Por ello consideró que la biotecnología agrícola representa una opción que permitiría a los productores mexicanos obtener mayores volúmenes de maíz, y con ello disminuir la dependencia del grano estadounidense. Es urgente adoptar las herramientas que impulsen la productividad del campo mexicano y que el país retome la posición que perdió años atrás en materia de investigación biotecnológica. Los cultivos biotecnológicos contribuyen a resolver algunos de los principales retos que afronta la sociedad global, como la producción suficiente de alimentos para la población y atenuar el impacto de la crisis en el precio de los comestibles, ya que el uso de OGM incrementa en más de 13 por ciento la productividad del maíz. El Reforma Siembra AL 35% de transgénicos mundiales Sao Paulo, Brasil (23 febrero 2010).- Los países de América Latina sembraron 46.8 millones de hectáreas con cultivos transgénicos en 2009, equivalentes al 35 por ciento del total mundial, de la mano de

las plantaciones de soja de Brasil y Argentina, mostró un informe anual divulgado este martes. Brasil superó el año pasado a Argentina y quedó como el mayor usuario de semillas modificadas genéticamente de la región y el segundo a nivel global detrás de Estados Unidos, que encabeza el listado con 64 millones de hectáreas, dijo el reporte de la organización ISAAA que compila los datos sobre biotecnología. El gigante sudamericano implantó el año pasado 21.4 millones de hectáreas con granos transgénicos, sólo 100 mil hectáreas más que Argentina, añadió la entidad.

Requiere México competitividad.- OCDE Luis Méndez / Corresponsal Madrid, España (23 febrero 2010).- El Secretario General de la OCDE, José Ángel Gurría, aseguró que México ha dejado atrás lo peor de la crisis a pesar de la fuerte caída de su PIB en 2009, pero advirtió que el País deberá reforzar su competitividad en una etapa especialmente difícil, además de implementar cuanto antes la reforma fiscal. "Lo peor ha pasado y México se encuentra en franca recuperación, pero se requiere poner en práctica medidas para fomentar la competitividad en un periodo postcrisis en el que la competencia por el mercado y las inversiones va a ser todavía más severa", señaló Gurría en rueda de prensa luego de participar en el foro económico 'Cinco Días', celebrado ayer en Madrid. "México tendrá ahora el beneficio de la más rápida y sólida recuperación de EU respecto a los países europeos. Y por eso los números de México se vuelven más dinámicos, mejoran las remesas y se van normalizando las corrientes del turismo. La gripe tampoco es ya privilegio nacional de México, porque se ha convertido en un bien público, lamentablemente, de la humanidad entera", indicó para ilustrar el nuevo rumbo del País. Crecen 26.7% ingresos por exportaciones Gustavo de la Rosa Ciudad de México (23 febrero 2010).- En enero del año en curso, los ingresos por exportaciones sumaron 19 mil 302 millones de dólares, lo que implicó un crecimiento de 26.7 por ciento anual, la variación más alta para un mes desde abril de 2008, cuando aumentaron 28.2 por ciento, señalan datos del Inegi. La recuperación del mercado externo, en específico el consumo de EU, es el que respalda la reactivación exportadora del País, de tal forma que los envíos manufactureros tuvieron un incremento del 21.5 por ciento. Destacó el avance de 98.3 por ciento en las ventas de productos automotrices, derivado de los incrementos de 100.7 por ciento en las exportaciones canalizadas a Estados Unidos, y de 88 por ciento de las dirigidas a otros mercados del exterior. Debe México ser líder en AL.- CEPAL Ulises Díaz Ciudad de México (23 febrero 2010).- Para recuperar el ritmo de crecimiento económico que tenía América Latina antes de la crisis financiera, es necesario que México adopte un papel de liderazgo para promover reformas y marcos de cooperación, dijo la Comisión Económica para América Latina (CEPAL). La institución considera esto porque asegura que México, junto con Brasil, tienen las economías más grandes de la región, además de posiciones privilegiadas dentro del sistema económico internacional. "Una empresa (para recuperar el crecimiento) requiere un especial liderazgo. En tal sentido, las cifras destacan de inmediato el papel relevante que en cualquier esfuerzo de este tipo debieran jugar Brasil y México. "En efecto, Brasil por sí sólo representa un tercio del PIB y de la población regional y si agregamos a México, ambos constituyen la mitad de cualquier variable económica relevante de la región", estima el documento "Espacios de convergencia y cooperación regional", emitido por la institución. Registran reservas nuevo récord Ciudad de México (23 febrero 2010).- Las reservas internacionales de México subieron a un nuevo máximo histórico de 93 mil 750 millones de dólares al 19 de febrero, dijo este martes el Banco de México. El 5 de febrero las reservas internacionales habían tocado un récord de 93 mil 476 millones de dólares. Las reservas internacionales rondan sus niveles récord debido en gran parte a la liquidación de una cobertura petrolera contratada para garantizar el precio de la mezcla mexicana de crudo en el 2009. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/77603.html> La economía nacional cayó 6.5% en 2009 Ixel Yutzil González La actividad económica nacional reportó una modesta mejoría en el último trimestre de 2009, ante la paulatina rerecuperación del sector industrial. Sin embargo, a tasa anual, el valor del Producto Interno Bruto (PIB) mantuvo su tendencia descendente. El Instituto Nacional de Geografía e Informática (INEGI) dio a conocer que el PIB de México registró una caída anual de 6.5%, ligeramente mejor que lo previsto por analistas, quienes tenían estimaciones de una contracción de 7%. El PIB de las actividades secundarias se redujo 7.3% y el de las terciarias 6.6%, en contraste, el de las actividades primarias aumentó 1.8%. El secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, comentó que el resultado sobre el PIB al cierre de 2009 confirman la recuperación de la economía. "Es un dato mejor al que teníamos previsto, donde se esperaba una caída de 6.9%", dijo. Cifras correspondientes al último trimestre de 2009 revelaron que el PIB se redujo 2.3% a tasa anual. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/77613.html> Crudo, por arriba de los 80 dólares Ricardo Jiménez El mercado del petróleo superó el precio de los 80 dólares por barril en las negociaciones de ayer, resultado del nerviosismo que existió entre los intermediarios financieros tras el anuncio de huelga de las refinerías francesas y las tensiones sobre el programa nuclear en Irán. Los futuros del West Texas Intermediate (WTI) registraron un valor de 80.04 dólares por barril, comparado con las cotizaciones del pasado viernes (79.77 dólares), lo que significó una repunte de 0.27 dólares, equivalente a un incremento de 0.34%; con lo que registra cinco días consecutivos, lapso en el que acumula una ganancia de 8%. El crudo Brent de Londres para entrega en abril llegó a un precio de 78.61 dólares, mientras el de la mezcla mexicana alcanzó un valor de 72.81 dólares por barril. Comparado con las negociaciones de la semana pasada (74.11 dólares), el precio del crudo mexicano significó un avance de 5.3 dólares, esto es un saldo positivo de 7.85%. Los analistas de mercado dijeron que la tendencia alcista del precio del petróleo es de carácter coyuntural, debido a que no existe una explicación desde el punto de vista de la evolución de la actividad económica que se registra a nivel mundial. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/77618.html> TLC México-Brasil sería benéfico, opinan analistas Manuel Lombera Martínez Un tratado de libre comercio entre México y Brasil sería benéfico para nuestro país y el resto del continente americano, según analistas. Para la firma Consultores Internacionales (CISC), el libre flujo de mercancías entre los gigantes latinoamericanos es una gran ventaja siempre y cuando se garanticen las condiciones equitativas de competencia económica entre los dos países. El punto nodal, según la publicación semanal de CISC, es garantizar el trato nacional de las inversiones mexicanas en la nación sudamericana y un trato recíproco en nuestro país. "No se trata pues de un asunto dicotómico de aceptar o rechazar la intención de realizar el tratado, sino de no dejar pasar las oportunidades, asegurándose que éstas son beneficiosas para nuestro país", apunta el informe de CISC. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/77620.html> Petroquímica atrae inversión foránea Noé Cruz Serrano Las

inversiones que el gobierno de Brasil tiene previstas en México ascienden a 2 mil 500 millones de dólares que se canalizarán al mayor complejo petroquímico que se piensa construir en nuestro país mediante una asociación con la iniciativa privada. De acuerdo con fuentes de la delegación brasileña que acompañan al presidente, Luiz Inácio Lula da Silva en la cumbre del Grupo Río y de los Países de América Latina y el Caribe, que se celebra en Cancún, Quintana Roo, el monto será desembolsado de manera conjunta entre el Grupo IDESA y la brasileña Braskem para detonar el proyecto petroquímico Etileno XXI, la versión reciente del fallido Fénix. El complejo, según información de la propia compañía petroquímica brasileña, será construido en el puerto de Veracruz y tentativamente entrará en operación en 2015. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/77623.html>

Economistas ven crecimiento de EU WASHINGTON.— Un grupo de economistas aumentó su estimación para este año sobre el crecimiento económico de Estados Unidos, diciendo que la expansión estaba firmemente encarrilada. La Asociación Nacional de Economistas de Empresas (NABE por sus siglas en inglés) proyecta un crecimiento de 3.1% en el 2010, por encima de la expansión del 2.9% prevista en noviembre pasado y en el 2011, la economía crecería un 3.2%. (Reuters)

El Economista
<http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/02/23/peso-cae-confianza-consumidor-eu>

Peso cae por confianza del consumidor de EU El peso se depreció el martes 0.68%, según el precio final del banco central, luego de que la confianza del consumidor de Estados Unidos, el principal socio comercial de México, cayó en febrero a su menor nivel en 10 meses. Para operaciones al mayoreo, la divisa local retrocedió 8.75 centavos, a 12.8960/12.8990 por dólar. Según datos del Banco de México, el peso osciló en la jornada entre 12.8320 y 12.9040 unidades por dólar. La confianza del consumidor estadounidense cayó en febrero a su menor nivel en 10 meses, luego de que el panorama a corto plazo sobre el mercado laboral empeorara, dijo el martes un informe privado. En tanto, los precios de las casas en Estados Unidos bajaron inesperadamente en diciembre, pero la tasa anual de caídas se moderó, en otra señal de que el repunte del sector vivienda tendrá baches en el camino, según los índices Standard & Poor's/Case-Shiller.

<http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/02/23/dolar-amplia-perdidas-cifras-economicas>

Dólar amplía pérdidas por cifras económicas NUEVA YORK.- El dólar ampliaba el martes sus pérdidas contra el yen japonés, después que un declive inesperado en la confianza del consumidor estadounidense este mes frenó el apetito por el riesgo y generó dudas sobre la fortaleza de la recuperación económica de Estados Unidos. El dólar tocó mínimos de sesión de 90.13 yenes y luego cotizaba a 90.20 yenes, una baja de 1% frente al lunes. Los inversionistas con frecuencia compran yenes en momentos de aversión al riesgo al desactivar transacciones financiadas con la moneda japonesa de bajo rendimiento

<http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/02/22/subastas-no-afectaran-tipo-cambio-cordero>

Subastas no afectarán tipo de cambio: Cordero El secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, afirmó que las subastas mensuales de opciones para vender dólares al Banxico a fin de aumentar las reservas internacionales anunciada hoy por la Comisión de Cambios, no afectará el mercado cambiario y, por el contrario, apuntalará la moneda mexicana.. En entrevista con José Cárdenas en Telefórmula, el funcionario explicó que se tomó esta medida de recabar reservas internacionales suficientes para evitar una depreciación de la moneda mexicana ante el panorama adverso en Europa, por la crisis económica en Grecia y Portugal. Rechazó que el país esté en las puertas de otra crisis económica fuerte y, por el contrario, afirmó que México vive una etapa de crecimiento. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/02/23/tesoro-retomara-programa-financiamiento>

Tesoro retomará programa de financiamiento El Departamento del Tesoro de Estados Unidos dijo que reactivará un programa que ayudó a la Reserva Federal a manejar el tamaño de su hoja de balance. El Tesoro dijo que a partir del 24 de febrero realizará subastas bajo el Programa de Financiamiento Suplementario durante los próximos dos meses en la forma de ocho ventas de 25,000 millones de dólares de notas a 56 días. "Estamos comprometidos a trabajar con la Reserva Federal para asegurar que tenga la flexibilidad para manejar su hoja de balance", dijo un funcionario. La subasta se realizará cada miércoles durante las próximas ocho semanas, con la intención de restablecer al Programa de Financiamiento Suplementario al nivel mantenido entre febrero y septiembre del 2009, dijo el departamento. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/02/23/fmi-pide-mantener-estimulos-pese-recuperacion>

FMI pide mantener estímulos pese a recuperación Las condiciones económicas aún son demasiado débiles en la mayoría de los países como para justificar un retiro de las medidas de estímulo este año, dijo el martes el Fondo Monetario Internacional. "A pesar del reciente repunte en el crecimiento, hay pocas evidencias hasta ahora de que la demanda privada sea autosustentable", dijo el FMI en un reporte. "Por lo tanto, los estímulos fiscales y monetarios tendrían que mantenerse hasta bien entrado el 2010, aunque si los acontecimientos se dan como lo esperado, el retiro podría comenzar en el 2011", agregó. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2010/02/23/cierran-bolsas-europeas-con-caidas-de-hasta-2-44>

Cierran bolsas europeas con caídas de hasta 2.44% Madrid. Las principales bolsas de valores de Europa cerraron este martes caídas importantes, afectadas por los malos datos económicos en Estados Unidos y la baja en los precios internacionales del crudo. La baja más pronuncia de la jornada bursátil fue para el índice Ibex-35 de Madrid, que retrocedió 2.44 por ciento, mientras que el SMI de Zurich resistió con mayor firmeza con una pérdida de 0.57 por ciento. En el intercambio de divisas, el Banco Central Europeo (BCE) fijó este martes la cotización oficial del euro en 1.3577 dólares, una baja de 0.0049 unidades, 0.36 por ciento, respecto a su cotización del lunes pasado de 1.3626 dólares por unidad. <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2010/02/23/subieron-exportaciones-26-7-en-enero-a-tasa-anual-inegi>

Subieron exportaciones 26.7% en enero a tasa anual: Inegi México, DF. Las exportaciones mexicanas subieron un 26.7 por ciento a 19 mil 301 millones de dólares en enero a tasa anual, informó este martes el Inegi. En tanto, las importaciones crecieron un 17 por ciento a 19 mil 634 millones de dólares para el mismo periodo. Por otra parte, las ventas al menudeo de México subieron por primera vez en diciembre tras 15 meses de caídas, en tanto que el déficit comercial de enero se amplió menos de lo previsto, mientras el país sale lentamente de su peor recesión económica en décadas. Las ventas al menudeo subieron un 1.6 por ciento en diciembre a tasa anual, su primera expansión desde que comenzaron a caer en septiembre del 2008 por la recesión, mostraron el martes cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2010/02/23/se-mantiene-sin-variacion-el-dolar-se-vende-a-12-91-pesos-en-bancos>

Se mantiene sin variación el dólar; se vende a 12.91 pesos en bancos México, DF. Este martes, en

bancos del Distrito Federal, la divisa estadounidense se mantiene sin variación en relación con el cierre de ayer, al venderse hasta en 12.91 pesos, mientras que el mínimo a la compra es de 12.46 pesos. Por su parte, el euro avanza nueve centavos frente al peso respecto al cierre de la víspera, al cotizarse a la venta en un máximo de 17.65 pesos; en tanto que el yen se oferta en 0.144 pesos por unidad. <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2010/02/23/ha-llegado-el-momento-para-una-reforma-fiscal-en-mexico-gurria/>México requiere con premura de una reforma fiscal: GurríaMadrid. El secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), José Angel Gurría, instó este martes aquí a México a continuar con su proceso de reformas económicas para enfrentar mejor la fase postcrisis mundial. En declaraciones a periodistas tras impartir una conferencia sobre la coyuntura económica invitado por el diario español Cinco Días, Gurría consideró que una de las reformas necesarias en México es la fiscal, que debe ajustarse a los requerimientos del país. "Al igual que en otros países, México ha dejado atrás la fase dura de la crisis y se beneficiará de la más rápida recuperación de Estados Unidos, y por eso vemos que sus números vuelven a la normalidad", expuso.